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A TIEMPO.MX 
LOS SUSPIRANTES 
NICOLÁS CASIMIRO 
 
¿RE-DESTAPE DE CRISTÓBAL? 
Hay quienes incluso lo ven buscando la reelección por Morena, pese a que en 2021 se 
portó como “hijo desobediente” al lanzarse por la gubernatura por el ahora extinto partido 
Fuerza por México 

 Habrá que estar atentos a las próximas acciones de Cristóbal Arias, sólo por si acaso 

Morelia, Michoacán, 05 de diciembre de 2022.- Con su Cuarto Informe Legislativo, el 
senador Cristóbal Arias Solís parece estarse relanzando rumbo al 2024. 
Hay quienes incluso lo ven buscando la reelección por Morena, pese a que en 2021 se 
portó como “hijo desobediente” al lanzarse por la gubernatura por el ahora extinto partido 
Fuerza por México. 
Lo cierto, desde mi punto de vista, es que la reactivación de Cristóbal Arias tiene más que 
ver con las aspiraciones presidenciales de su líder político, el coordinador del Morena en 
el Senado, Ricardo Monreal Ávila. 
El oriundo de Churumuco comenzará a figurar más en el estado, pero llevando como suyo 
el proyecto político del zacatecano, en ese conocido juego de las «corcholatas 
presidenciales». 
Ya en el camino, dependiendo de dónde sea candidato o lo que logre negociar, Ricardo 
Monreal le buscaría acomodo a Arias Solís, ya sea como candidato o funcionario. 
Es de llamar la atención que pese a su bajo perfil del último año, el senador michoacano 
haya logrado tener una convocatoria más o menos decente en su Informe Legislativo. 

Por ello destacó la presencia del ya citado Ricardo Monreal, así como del presidente 
municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar (emanado de la alianza PAN-PRD). 
No fue el gobernador morenista de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, pero sí estuvo su 
secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña. 
No fue tampoco el ex gobernador Silvano Aureoles Conejo, pero sí su hermano, el 
también senador, pero por el PRD, Antonio García Conejo. 
Estuvieron también el polémico diputado federal por Uruapan, Carlos Manzo 
Rodríguez (Morena), y el presidente del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de 
Michoacán (CCEEM), Raymundo López Olvera, entre otras personalidades. 
Así que habrá que estar atentos a las próximas acciones de Cristóbal Arias, sólo por si 
acaso. 
https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-re-destape-de-cristobal/ 
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¡VIVA CRISTÓBAL ARIAS SOLÍS!  
JAVIER LOZANO 
En los planes de la militancia de Morena en Michoacán sigue figurando Cristóbal. La más 
reciente encuesta de Massive Caller lo sitúa en la cima de las preferencias para 
encabezar nuevamente la fórmula de la senaduría. 
Las consignas a favor del Senador Cristóbal Arias Solís retumbaron en el centro de 
convenciones de la ciudad de Morelia cuando el legislador rindió su cuarto informe de 
actividades en medio de una multitud que abarrotó el inmueble. De hecho, parte de esa 
gran respuesta que tuvo el oriundo de Churumuco fue a través de figuras políticas de 
trascendencia y reconocimiento en la vida pública del territorio y del país como el caso 
de Ricardo Monreal. 
El interés por ver el regreso de Cristóbal Arias Solís cautivó a todos los asistentes. Dado 
que su trabajo legislativo lo amerita al ser una pieza fundamental, especialmente en la 
sapiencia que aporta, el legislador por Michoacán nos deja claro que atrás han quedado 
los procesos electorales que sorteó y que fueron difíciles de superar en 2021, sin 
embargo, hoy Cristóbal se vuelve a reencontrar con la militancia y la simpatía de Morena 
que están captando nuevamente la atención hacía él. 
En los planes de la militancia de Morena en Michoacán sigue figurando Cristóbal. La más 
reciente encuesta de Massive Caller lo sitúa en la cima de las preferencias para 
encabezar nuevamente la fórmula de la senaduría. Así es como retorna Arias Solís a la 
previa del escenario electoral. Eso seguramente los atestiguaremos una vez que se 
acerquen los tiempos de definiciones que – desde este momento- se avecinan. 
A eso habría que sumar el gran reconocimiento que le hicieron al Senador por Michoacán. 
El propio Ricardo Monreal dijo: “Cristóbal Arias es de las voces más sensatas; me ayuda 
mucho, porque lo único que queremos en el Grupo Parlamentario es la unidad en lo 
fundamental, aunque respetamos la individualidad”. 
Después vinieron los elogios del propio secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, el 
cual reconoció el pilar fundamental que significa el legislador por Michoacán desde que 
decidió- a corta edad- sembrar la semilla de la lucha democrática en nuestro estado. 
Pero, quizá, el momento más emotivo para Cristóbal Arias fue cuando cientos de 
asistentes no solamente le reconocieron su quehacer irrestricto en la Cámara Alta, sino 
que lo ovacionaron con el grito de ¡Viva Cristóbal Arias Solís! 
Seguramente ese momento vibrante motivó nuevamente al Senador por Michoacán que 
goza- una vez más- del respaldo ciudadano. Y no solo eso: la relación con el gobierno del 
estado parece haber encontrado un punto sólido. A menudo lo vemos cercano al 
mandatario Alfredo Ramírez, lo mismo que con funcionarios de primer nivel. 
Quizá muchos pensaron que por lo que pasó en la elección del 2021 la situación sería 
distante, empero, hay muchas razones por las cuales hay que coadyuvar juntos. 
En primera, el enorme compromiso que ha demostrado Cristóbal por el estado de 
Michoacán y por el fortalecimiento de las políticas públicas dado que, desde el Senado de 
la República, el oriundo de Churumuco es un factor determinante que empujó Reformas 
Constitucionales que hoy en día son la base del proyecto de la Cuarta Transformación. 
 
 
 



 
 
 
Además de ello, públicamente le ha reconocido su labor histórica a través de la lucha 
social. Por ello, el informe de actividades legislativas del sábado fue un momento 
crucial, casi casi el parteaguas del regreso de Cristóbal Arias al mapa electoral– aunque 
él se muestra cauto y sereno en ese tipo de situaciones- porque asumirá, sin duda, el 
llamado que la población civil realiza mediante los estudios de opinión que detallan que, 
para las elecciones del 2024, quieren de vuelta al legislador por Michoacán. La mejor 
muestra de ello fueron las ovaciones y algarabía que se vivió. 
¡Viva Cristóbal Arias Solís!, gritaron este sábado en Morelia. Digamos que fue, sin duda, 
el principio de otro retorno de nacido en Churumuco que, eso sí, resurge una vez más de 
las cenizas con gran vigor y fortaleza. 
https://www.atiempo.mx/destacadas/viva-cristobal-arias-solis-por-javier-lozano/ 
 
 
RESPUESTA 
BRÚJULA 
ALFREDO GONZÁLEZ DURÁN 

FUERA DEL MUNDIAL 
DECEPCIÓN: Y sí, como la bautizó mi tía Coty: la Decepción Mexicana, deja a ¡México 
fuera del Mundial! de Qatar y ora ¡no llegamos ni al cuarto partido!. Ya ni pa qué les digo 
cómo se puso mi tía después de que México sólo pudo ganarle 2-1 a Arabia Saudita, no 
consiguiendo anotar el gol que nos daría la calificación y pa acabarla, echando abajo las 
ilusiones de millones y millones de mexicanas y mexicanos que encontramos en el fútbol, 
un desfogue, un remanso de alegría, de unión familiar, de convivencia que tanto 
necesitamos en estos uchepos tiempos… Por más que mi tía quedó 
toda desgreñada grite y grite junto con el Christian Martinoli y el Luis García y mientras mi 
perro El Cachuchas casi se infartaba de las emociones, pues los ratoncitos verdes no 
pudieron anotar, ante la mirada triste y llorosa de mi prima La Chachis y mi sobrino El 
Tony que cuando el árbitro pitó el final del partido, no pudieron contener el llanto y se 
derrumbaron al piso, junto con la matraca, sus camisetas tricolores y 
los sombrerotes que habíamos comprado con mucho sacrificio un día antes y que aunque 
nos quedáramos sin tragar unos días, confiábamos en el TRI… 
UN CUADRO muy triste después del partido, estimados lectores, que la neta que hasta a 
mí se me salieron las de San Pedro y más porque mi tía esta vez ni siquiera nos gritó. 
Con su delantal se fue secando sus lágrimas y se encerró en su cuarto, 
toda compungida de ver que nuestra Selección, que es lo más cercano que tiene el 
pueblo mexicano, fracasó y lo gacho es que todos sabemos que es el resultado de que a 
los federativos les vale mauser jugar con los sentimientos de los aficionados y 
aficionadas, sin tomar en cuenta que el fútbol es el deporte de las masas y más de 
nosotros los jodidos, de los que no tenemos pa comprar equipos caros para practicar otro 
deporte y que sólo nos basta un balón, una pelota y poner unas porterías hasta con 
piedras o botes ¡y a darle!… 
TODAVÍA me acuerdo que en mis tiempos aquellos de infancia --mmmta, ya llovió— que 
hasta mi jefecita se ponía de portera, mientras toda la chorcha de la cuadra, 
los morros, morras y otras mamás, le entraban a jugar con nosotros los chavillos en la 
calle, conviviendo chido y conociéndonos entre la raza… 
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Y ESE ADN lo traemos en la sangre, el recuerdo de una convivencia que también se 
refleja hoy en día en los fines de semana viendo partidos con una carne asada con la 
familia, todos con sus camisetas puestas y es por todo ese amor familiar, de amigos que 
se genera y que nos recuerda a la vez encuentros pasados con los nuestros, que 
la raza quiere a la Selección, ¡al TRI!, y la siguen por donde sea… 
NO QUIERO NI imaginarme cómo se quedaron, cómo se sienten los ¡90 mil 
aficionados! que se lanzaron a Qatar a apoyar a la Selección, pero además a difundir 
nuestra hermosa cultura porque hasta El Payaso del Rodeo de Caballo Dorado enseñaron 
a bailar a unos qataris que ni tardos ni perezosos le entraron a mover al bote ¡bien 
felices! con nuestros paisanos, quienes además, demostraron en los estadios 
como amamos a nuestra Bandera, a nuestro Himno Nacional que cantaron ¡con el alma!, 
con el corazón y hasta con lágrimas en los ojos cuando lo entonaban: ♫Mexicanos, al 
grito de guerra.. El acero aprestad y el bridón♪, Y retiemble en sus centros la tierra Al 
sonoro rugir del cañón♫. Y retiemble en sus centros ♪la tierra Al sonoro rugir del 
cañón♫… .. ♫ Mas si osare un extraño enemigo, Profanar con su planta♪ tu suelo, Piensa 
¡oh Patria querida! ♫que el cielo un soldado en cada hijo te dio♪, Un soldado en cada hijo 
te dio♫ . ¿Qué tal?... Y TODO ESE esfuerzo de ellos que fueron allá y los millones de 
mexicanos y mexicanas que los apoyamos desde acá, ¿para que sirvió?. ¿Sólo para que 
el Tata Martíno haya salido a ponerle un cuadro defensivo y timorato a sus paisanos 
argentinos?, ¿para demostrar que tenemos un equipo pal perro?... 
PERO LO PEOR es que con ese resultado (además de reflejar que ¡después de 44 años! 
el TRI no logró calificar luego de que en el Mundial de Argentina 1978 –otra vez 
Argentina-- se quedó en la fase grupos), pues también se confirma que desde hace más 
de tres años la Selección viene jugando pal perro… Y todavía con eso, los federativos 
salen con que van a analizar pero hasta dentro de ¡dos meses!, que fue lo que 
pasó. ¡Háganme el reca…boron favor!... 
Y ESTO, DE acuerdo al presidente de la FEMEXFUT, Yon de Luisa, que a pesar de 
la debacle, en la conferencia de prensa dijo que “se hará un análisis en los próximos 60 
días” e incluso, hasta enfatizó que para él “se estuvo a un solo gol de evitar el fracaso”. Es 
más, hasta recalcó: “No hay la necesidad de una renuncia, porque todo va por ciclos 
mundialistas y los dueños son los que toman la decisión”. ¿Quihubo?... 
O SEA QUE los federativos creen que nos chupamos el dedo los aficionados y que no 
vemos lo que está pasando en el futbol mexicano, ¡repleto de extranjeros! y con camino a 
que así como vamos, en cada partido solo dejen jugar a un mexicano y 10 extranjeros por 
equipo y al jugador mexicano lo van a meter, nomás pa taparle el ojo al macho... 
LOS FEDERATIVOS creen que no vemos que la Selección ya no participa en las Copas 
Libertadores o América y que sólo programan sus jueguitos amistosos con equipos de la 
Concacaf y que mejor que con Estados Unidos y por supuesto allá en el país vecino en 
busca del varo, sabedores los federativos que nuestros paisanos van a llenar el 
estadio de la ciudad a la que vayan porque también aman a nuestra Selección, como 
todos los mexicanos…ASIMISMO, también creen que no notamos lo mediocre que son 
las liguillas en cada temporada, en donde hasta el colero, ¡puede llegar a ser campeón!. 
De la misma manera, creen que no nos damos cuenta que no hay fuerzas básicas y que 
nada más inflan figuras de barro que ya ven, nomás no jalan a la mera hora… 
 
 
 
 
 



 
 
 
Y POR SUPUESTO que cómo explicar que no haya Liga de Ascenso, nomás por que se 
les hinch…, mientras que aquí Los Canarios del Morelia, contando con una gran afición y 
equipo. nomás no puede subir y según me dice mi tía, ya dijeron que hasta el 2026, 
¡después del Mundial de México!; Mundial para el que, eso sí, ya le están echando ganas, 
pero a lo prioritario como lo es la situación por la que atraviesa el futbol mexicano, pues 
que hasta ¡dentro de dos meses!, esperando quizá que ya ni nos acordemos –o veras, 
hasta creen-- de este fracaso que como nunca, ocasionó una gran tristeza… Ya mejor ni 
me acuerdo como vi llorando a mi sobrino, que como muchos morritos, quieren ver a su 
selección triunfar y el equipo nomás pa puras vergüenzas sirve… 
PERO YA NI LE sigo, porque mi tía ya me oyó y se está poniendo bien muina y capaz que 
¡yo voy a ser! quien pague los platos rotos… “¡Ya cállate jijo del maíz!. Mejor ponles ahí 
que se alinien los federativos o vamos a dejar de ir a los estadios, pa que vean lo que se 
siente. Como ven que siempre ahí vamos, pues les vale. Ya ves, no suben al Morelia a la 
Primera y ¡siempre ahí estamos! apoyando al equipo”, dice mi tía Coty, ya 
bien encabritada, que remata diciendo: “tampoco no tienen toda la culpa ellos por hacer lo 
que quieren con el fútbol mexicano y con los aficionados, sino ¡nosotros que los 
seguimos!. Nos hemos quedado sin comprar las tortillas pa entrar al Estadio, pero no 
entendemos”, grita más duro la ñora y ya queriendo agarrar el metate pa darme en 
mi mollerita, mientras el palero de mi perro El Cachuchas ya la está apoyando ládreme y 
ládreme. Jijo de su perruna... Mejor ahí se ven y me lanzo por las esferas, el musgo y el 
heno que me encargó la Coty desde el sábado, para poner El Nacimiento, porque eso sí, 
mi tía dijo que esta Navidad hay que disfrutarla ¡con todos los nuestros!. ¡Qué a todo 
dar!... Aunque eso sí, no quita el dedo del renglón de que nos sigamos cuidando de la 
pandemia, porque aun cuando anda a la baja la uchepa enfermedad, no se descarta un 
posible rebrote en esta temporada en la que seguirá arreciando el frío… 
INCLUSO, LAS autoridades de la Basílica de Guadalupe de la CDMX, previendo eso, 
están pidiendo a todos los peregrinos que usen el cubrebocas para ir a visitar a la 
Virgencita del Tepeyac y la verdad que no estaría por demás que la misma invitación la 
hicieran aquí, en Morelia, en donde también son miles y miles los feligreses que vamos a 
venerar el 12 de Diciembre a la Virgencita Morena… Claro, ya después de visitarla, nos 
echamos unas respectivas cañas, cacahuates y ¿por qué no?, hasta unas 
enchiladas. Mmmm. ¡Qué rico!... 
PERO CAMBIANDO de temas, aunque entrándole de lleno a la época navideña, pues la 
mera verdad que el Centro Histórico de Morelia está de fantasía con la parafernalia de 
Navidad que este año colocó el Ayuntamiento del alcalde moreliano, Alfonso Martínez 
Alcázar, que con más de 820 mil focos y magna decoración, ahora sí que encendieron la 
Navidad ante miles de visitantes que abarrotaron las plazas… En compañía de su 
esposa Paola Delgadillo Hernández, el alcalde dio el arranque del encendido en 
la avenida Madero, en donde se instalaron dos nubes de luces. En la plaza Valladolid los 
trabajadores municipales instalaron un Nacimiento Monumental… En la cerrada de San 
Agustín, se cuenta con una estrella monumental y una novedad: en la Plaza Melchor 
Ocampo ¡se instala una pista de hielo! gratuita, que se pondrá en marcha a partir 
del próximo miércoles 7 de diciembre para disfrute de toda la familia. ¿Qué tal?... 
 
 
 
 
 



 
 
 Asimismo, en la Plaza de Armas se ornamentaron 47 árboles con luces navideñas y la 
ambientación con animales alumbrados con led, en tanto que en la calle Nigromante, se 
llenó de brillo con la decoración de la fachada del templo de Santa Rosa de Lima, además 
de la instalación de 3 renos monumentales con luz led y un túnel de 
nochebuenas. Óoooorale… 
COMO se verá pues, la capital michoacana, que se viene consolidando como un destino 
turístico nacional e internacional, esta convertida en su Centro Histórico en un atractivo de 
gran colorido para remanso de paz, propio de esta que es una de las más bellas 
temporadas del año. Órale pues… 
PERO ENTRÁNDOLE a la polaca que tanto les repapalotea, estimados lectores, pues 
enfocándonos de lleno y directamente al relevo en la Rectoría de la UMSNH que se 
realizará en ¡35! días el próximo domingo 8 de enero del 2023, pues como se los hemos 
venido señalando, hay un titipuchal de suspirantes, pero las tres que se encuentran en la 
recta final hasta el momento son Yarabí Ávila González, Tania Haideé Torres 
Chávez e Ireri Suazo Ortuño… 
INCLUSO, un movimiento que alborotó aún más la gallera universitaria, fue el hecho de 
que Yarabí Ávila González presentó el jueves pasado su renuncia como titular de la 
Secretaría de Educación en la Entidad (SEE) y aunque podría haber renunciado un día 
antes, deja entrever que se lanza con todo. ¿Quihubo?... 
POR cierto, tenemos entendido y según nuestras fuentes, que son ya varios consejeros 
universitarios los que le han mostrado su adhesión a Yarabí y preparan ya la 
propuesta para presentarla ante la Comisión Rectoría, que les recuerdo, está integrada 
por los exrectores Fernando Juárez Aranda, Cuauhtémoc Olmedo Ortiz, Leonel Muñoz 
Muñoz, Salvador Galván Infante y Jaime Hernández Díaz. También por el profesor 
decano, Jorge Mendoza Álvarez. Por el director decano Evaristo Galeana Figueroa y por 
la alumna Karla Alejandra Contreras Álvarez, de la Facultad de Derecho y Ciencias 
Sociales. El presidente de la Comisión es Fernando Juárez y el secretario, Jorge 
Mendoza. ¿Qué tal?... Así las cosas, pues como les decía, la efervescencia ya está de a 
peso en la Máxima Casa de Estudios. Y por cierto, para el titipuchal de suspirantes, aquí 
les recordamos el artículo 21 de la Ley Orgánica de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo que dice: Artículo 21. Para ser Rector se requiere: I. Ser mexicano por 
nacimiento; II. Tener más de treinta años de edad; III. Poseer título o grado académico 
equivalente o superior al de licenciatura; y IV. Haber desempeñado actividades docentes 
o de investigación en la Universidad, por lo menos durante cinco años, y estar en 
ejercicio en el momento de su designación… ¿Quihubo?... Pero bueno, en la próxima le 
seguimos con más polaca. ¿Estamos?... 
También pueden leernos en www.lapolacamich.com.mx 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/55-alfredo-gonzalez-
duran/139395-fuera-del-mundial.html 
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POR UNA RECTORA O RECTOR DE TRANSICIÓN EN LA UNIVERSIDAD 
MICHOACANA 
JOSÉ MARÍA CARMONA 

El próximo 8 de enero del 2023 se designará por parte de la Comisión de Rectoría a la 
nueva rectora o rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, la misma 
comisión-que jurídicamente es un órgano muy especial porque no tiene una sede dentro 
de las instalaciones de la Universidad ni un reglamento de funcionamiento-, ha emitido por  
 
 
primera ocasión una convocatoria a los integrantes del H. Consejo Universitario para que 
emitan su opinión de manera individual y en un sobre cerrado de quien pueda ser el perfil 
académico para ocupar la silla de Miguel Hidalgo. 
Este hecho, se puede considerar relativamente progresivo, ya que desde 1986 la 
Comisión de Rectoría designó a los anteriores rectores a espaldas de la comunidad 
universitaria. 
Por su parte los consejeros universitarios profesores y estudiantes están obligados a 
consultar a sus representados para oír propuestas y de esta manera proponer a la 
Comisión de Rectoría el nombre del próximo rector. Cosa que está en duda. 
Independientemente del procedimiento y la consulta que hace la Comisión de Rectoría y 
su decisión final, la próxima rectora o rector tiene que ser una persona de transición que 
impulse una Reforma Universitaria Integral que contenga los siguientes aspectos: 
-La reforma a la Ley Orgánica de la propia universidad para devolverle toda la capacidad 
de máxima autoridad al H. Consejo Universitario entre las cuales, este mismo tenga la 
facultad de designar al Rector mediante un mecanismo democrático. Lo que significa 
desaparecer de la Ley a la Comisión de Rectoría. 
-También el nuevo rector de transición deberá de profundizar la democratización de la 
propia universidad en sus actividades   sustantivas: la docencia, la investigación científica 
y la difusión de la cultura. 
-Para ello el nuevo rector o rectora en término de un año deberá previa consulta a la 
comunidad universitaria llamar a un Congreso Universitario para la reforma integral de la 
universidad, con dos fases, la primera un periodo de pre congreso con una duración de 
tres meses donde se discuta la temática de la agenda y los mecanismos para la elección 
de los representantes y la representación al propio congreso mediante la elaboración de 
un reglamento. 
-La agenda sobre la temática del congreso, aparte de evaluar las fortalezas y debilidades 
institucionales de la Universidad Nicolaita. 
-En cuanto a la docencia, tendrá que llevarse a cabo una reforma de los planes de 
estudios de las licenciaturas, maestrías y doctorados para su evaluación y modificación de 
manera permanente. 
-La profesionalización de la docencia es un tema importante que significa en las escuelas, 
facultades e institutos que cuenten con una planta docente mayoritariamente de tiempo 
completo. 
-Se hace necesario la reorganización de la investigación científica mediante la creación de 
áreas de conocimiento, así como la asignación de un mayor presupuesto para esta 
actividad académica. 
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-Revisar el programa de estímulos a la carrera docente y los mecanismos de 
financiamiento. 
-Llevar a cabo un programa de educación continua para actualización profesional de los 
egresados, así como el seguimiento de los mismos. 
La utilización de las tecnologías de la información y la comunicación en la actividad 
académica es prioritaria, por ello es necesario establecer un mecanismo institucional 
universitario para su desarrollo y profundización. 
La difusión de la cultura es otro aspecto importante como parte de la reforma universitaria 
que se propone, en este sentido se hace necesaria la creación de una unidad de radio, 
televisión e internet para la producción de contenido que apoyen la docencia e 
investigación científica. 
 
Elaborar un programa permanente de infraestructura, bibliotecas, laboratorios, 
instalaciones y demás, para ello se propone la creación de una nueva ciudad universitaria, 
principalmente para el área de las ciencias sociales y humanidades. 
Es necesaria la creación de una unidad de salud cuyo núcleo sea un hospital universitario. 
Contar con un programa de servicio social interdisciplinario de carácter comunitario. 
Aumentar la oferta educativa de alto nivel académico principalmente en el área de 
ciencias sociales. Mediante la creación de nuevos programas de licenciaturas, maestrías 
y doctorados. 
Elevar a secretaría todas las actividades de vinculación universitaria. 
Buscar la creación y la extensión de nuevas Unidades Profesionales fuera del estado de 
Michoacán como un primer paso para que la Universidad alcance su carácter de nacional. 
Volver a definir la política de asuntos estudiantiles y también se propone la dignificación 
de los albergues estudiantiles, es por ello que se propone la creación de la ciudad del 
estudiante nicolaita y al mismo tiempo un programa de becas en función de un estudio 
socioeconómico y un promedio de calificación. 
Es necesario profundizar la internacionalización de la universidad y la política de 
convenios. 
No se puede ejercer la autonomía universitaria sin el presupuesto suficiente por ello se 
propone a los gobiernos federales y estatales que en el presupuesto del gobierno estatal 
se asigne el 5 por ciento para la universidad. 
La universidad debe de contar con mecanismos de transparencia y de combate a la 
opacidad y corrupción. 
El nuevo rector de transición debe de tener como principio fundamental el respeto y apego 
a lo establecido en los contratos colectivos de trabajo respetando la autonomía de los 
sindicatos para evitar al máximo los conflictos laborales. 
Todo lo anterior tiene el propósito de evaluar el estado de la universidad para la 
elaboración de un nuevo Plan de Desarrollo Institucional que culmine con la reforma a la 
Ley Orgánica y el marco jurídico mediante mecanismos democráticos. 
Para terminar se agrega un documento de propuesta de reformas a la Ley Orgánica 
vigente. 
Hay que devolverle el carácter científico, crítico, democrático y popular a la universidad 
para que ejerza plenamente su autonomía con fundamento a los principios nicolaitas. 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/58-jose-maria-
carmona/139382-por-una-rectora-o-rector-de-transicion-en-la-universidad-
michoacana.html 
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QUADRATIN 
PROYECTO SECRETO  
MATEO CALVILLO PAZ 
 
 Tesoro escondido en la Navidad Cuando entramos en el misterio de la Navidad tenemos 
la dimensión trascendente y radiante del universo y la vida. Vista panorámica. El hombre 
quiere ser libre y sabio para realizar su destino definitivo, lo que lo hace feliz. La Navidad 
con su misterio, su carga de símbolos, su significación para la persona y la familia y la 
gran familia católica de Cristo es un momento muy rico para que el hombre se comprenda 
y se oriente a su destino definitivo, su felicidad plena y eterna.  
En este tiempo bajo la tormenta y descargas eléctricas de plazas, escaparates y 
comerciales nos encontramos inundados y perdidos y muchas veces nos dejamos 
envolver y arrastrar por el tsunami. Las recetas, los bienes materiales, mundanos que 
desbordan los comerciantes con su afán de hacer mucho dinero, seducen, hacen que los 
pobres caigan en el consumismo, los gastos innecesarios e irresponsables que llenan de 
basura con tiliches superfluos, de deudas y de angustias. Hay que desenmascarar los 
bajos placeres y excesos, las exigencias desmedidas y tiránicos del cuerpo. Sólo dan 
momentos efímeros de placer, de felicidad ruidosa y hueca. Después de la fiesta, en la 
resaca del vino y el ruido, gastados y más o menos decepcionados conocemos 
experimentamos “la cruda”, el dolor, el desencanto, tal vez el descontento y coraje contra 
nosotros mismos. El egoísmo e individualismo que nos lleva elegir personas agradables 
comparsas del placer y olvidar los demás y despreciarlos porque son grandes de edad, no 
se les puede sacar nada y se les deja en el olvido, la soledad, sufrimiento. Es increíble la 
ingratitud y crueldad de los hijos y el total vacío de cariño y de todo de los papás y 
abuelos. La Navidad hasta el año nuevo son el tiempo de más cruel soledad para algunas 
personas, que llega al colapso, a insoportable sufrimiento y al suicidio. En la fiesta del 
amor cuantas personas se encuentren frustradas y sienten más vivamente la herida que 
deja el vacío de amor, el vacío de amor (la repetición es de la computadora) . El 
ensimismamiento y aislamiento provocado por el celular y la cultura del enjuiciamiento 
que provoca. No hay espacio para que los familiares y amigos se vean a los ojos, se 
abren y se escuchan y dejen fluir el amor. El poder de las tinieblas, los grandes capitales 
han secuestrado la Navidad. Han hecho de esta fiesta el derroche, del consumo, del 
capricho, de la tiranía del cuerpo. Es la Navidad la fiesta de la enajenación y el engaño 
satánico. El hombre suplanta al Niño Dios. Hay quienes siempre se creen el mesías, el 
más grande de la historia en estas fechas se creen el Niño Dios. su búsqueda es el placer 
desmedido, irracional hasta el orgasmo, la locura, su portal y su pesebre son su soberbia, 
egoísmo y capricho. Es la Navidad sin Dios, fiesta mundana que trae gozos efímeros. La 
luz de Dios Queremos contribuir a una mirada atenta y reflexiva sobre el devenir de 
nuestra vida y nuestra historia, como seres racionales, para influir en la marcha hacia un 
futuro de progreso y de paz. Podemos darle la Navidad su sentido original, su profundidad 
eterna y su dimensión de infinito, de plenitud y de cielo. Debemos encontrar la Esmeralda 
o el diamante genuinos en el reguero de joyas de fantasía, que se rompen y engañan. 
Necesitamos como seres humanos e hijos de Dios estar atentos, tirar la paja y guardar el 
grano, como enseña Jesucristo Hay una forma alternativa de la Navidad, la de los santos 
y sabios que encontraron la transparencia y la paz cuando se despojaron de las 
vanidades y terribles y numerosas seducciones para ser personas despojadas de 
vanidades y seducciones de muerte. Conocieron la verdad y experimentaron la paz muy 
pura y sencilla, verdadera como tantas riquezas sencillas de la tierra. La Navidad es ese 



espacio de libertad y sabiduría, podemos transitarlo para disfrutar un gozo divino, con 
nada comparable sobre la tierra. El secreto está en descubrirnos criaturas, seres mortales 
y limitados y buscar la inmortalidad y la felicidad soñada en Dios que nos manda a su hijo 
para mostrarnos el camino de la eternidad, de la realización de nuestro destino, de la 
divinización. El camino vale la pena y podemos encontrarlo, está en la comunidad de los 
fieles de Cristo católicos, la parroquia, la rectoría, las pequeñas comunidades. Ahí 
resuena la profecía, la revelación y la verdad de Dios, ahí se produce el milagro del 
encuentro, Cristo nace en medio del pequeño resto que lo busca. 
 La Navidad tiene como centro el nacimiento, la presencia de alguien libre de nuestras 
miopías, de nuestro de nuestro ser resquebrajado, inclinado al pecado y con bajas 
pasiones que deslumbran y engañan pero que son tendencias de muerte, una verdadera 
trampa, satánica para hacernos caer, despojarnos de los bienes verdaderos y llevarnos A 
la muerte, el infierno Hay que tener el valor de ir contra la corriente del mundo, de ser 
diferentes y buscar ir más allá de las seducciones de los comerciantes y mundanos para 
encontrar a la sabiduría eterna que aparece en forma humana, y acceder a ese portal 
secreto que mana leche y miel, paz y vida divina. Ir al encuentro, al abrazo de amor. 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/proyecto-secreto-29/ 
 
 
INDICADOR POLÍTICO 
CARLOS RAMÍREZ 
 Monreal equivocó apuesta con Va por México; ahora su partido o un PARM Por Carlos 
Ramírez En el fondo de la polémica actuación del senador morenista Ricardo Monreal 
Avila se localiza el punto sensible que define su propuesta de pre-precandidato: su 
biografía política al lado de López Obrador no le alcanza para reproducir el fenómeno 
lopezobradorista que comenzó desde una lucha individual en Tabasco y 
terminó ganando la presidencia de la República. El principal error político de Monreal fue 
explicar una candidatura opositora sin salirse de Morena y sin romper con el proyecto del 
presidente López Obrador, porque la coalición opositora Va Por Mexico –PRI, PAN y el 
Partido de Los Chuchos (PDLCh)— lo hubieran puesto a consideración solo como una 
figura rupturista dentro del movimiento morenista. Además, el senador 
zacatecano no supo leer los escenarios políticos de la oposición: el PAN nunca le daría la 
candidatura presidencial a un morenista-lopezobradorista, el PRI tiene figuras que están 
tomando en serio su competencia por la candidatura y no permitirían el regreso de quien 
se fue insultando al partido y el PDLCh ni siquiera es partido y demasiado tribal para 
alquilar candidato. El escenario de Monreal se redujo a su mínima expresión: o encontrar 
un partido similar al PARM de 1987 que le dio la candidatura presidencial a Cuauhtémoc 
Cárdenas y derivó en el poderoso Frente Democrático Nacional o desfondar un poco a 
Morena y crear un nuevo partido o movimiento como lo hizo López Obrador después del 
fracaso electoral del 2012 cuando el PRD de Los Chuchos se postró ante el Pacto por 
México de Peña Nieto siguiendo el consejo del priista José Murat Casab. El único partido 
que pudiera ser el PARM de Monreal sería Movimiento Ciudadano, pero su propietario 
Dante Delgado Rannauro tiene otros propósitos que van más allá de la apuesta que 
significaría regalarle su registro a Monreal. En términos políticos, Monreal se queda en 
Morena, pero con sus maletas hechas para irse en cualquier momento que encuentre una 
oportunidad; en realidad, el líder senatorial no se quiere quedar sin una posición de poder 
y los recursos económicos que representa porque carece de los fondos necesarios para 
impulsar una candidatura por esfuerzo propio. Pero el problema de Monreal es 
bastante serio: necesitado de construir una personalidad propia, ha ido quemando sus 
naves morenistas y se ha ido confrontando con la estructura del partido, lo que 
le cierra desde ahora las puertas a cualquier posibilidad, por mínima que sea, de ser 

https://www.quadratin.com.mx/opinion/proyecto-secreto-29/


candidato presidencial por Morena, incluyendo el hecho de que sus críticas a Morena y a 
la precandidata preferida Claudia Sheinbaum Pardo le estaría cerrando las puertas a una 
salida de emergencia que está cuando menos en el escenario político: repetir como 
senador y líder del Senado por Morena o la candidatura morenista a la Jefatura de 
gobierno de Ciudad de México en 2024. Así que Monreal se encuentra en el peor de los  
 
 
mundos posibles: no tener espacio en la oposición por ser morenista-lopezobradorista, 
pero cerrar sus puertas dentro de Morena por sus críticas a sus compañeros de sector y 
de partido y por su falta de espíritu disciplinado dentro del morenismo. Lo malo para 
Montreal es que ha hecho concesiones a los sectores duros de la oposición para buscar 
congraciarse con ellos, cómo fue el pacto político con el diputado panista Santiago Creel 
Miranda –principal precandidato presidencial del PAN– para recorrer ambos los 32 
estados de la República promoviendo el discurso de la reconciliación como el eje de una 
propuesta política central panista con la alianza ahora con un prestigiado y alto mando 
morenista, es decir, entrándole al juego del PAN en contra de López Obrador. La 
declaración de Monreal de que se queda dentro de Morena a su regreso de España y 
después de haber suscrito el pacto con el PAN y Creel fue producto de su decisión 
de quemar sus naves para vender la imagen de que era un hombre libre, pero 
su permanencia en Morena en realidad significó una derrota de su estrategia política de 
jugar con las expectativas de la oposición. Monreal se queda en Morena, pero en realidad 
ya perdió su capacidad de representación política y se convirtió en una especie 
de tolerado –como los taxistas irregulares en Ciudad de México—y, lo peor de 
todo, obligado por las circunstancias y las oportunidades mínimas de someterse a las 
negociaciones legislativas en la Cámara alta a favor de iniciativas lopezobradoristas con 
las que no está de acuerdo. Lo único que puede salvar a Monreal es romper de inmediato 
con Morena e iniciar un camino propio. -0- 
 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/indicador-politico-216/ 
 
 
AHUIZOTE 
COORDENADAS POLÍTICAS 
FERNANDO PÉREZ CHÁVEZ 
 
ALERTA LEVANTAMIENTO ARMADO 
Ante esta situación el gobierno del estado que encabeza, Alfredo Ramírez Bedolla, que 
ganó la gubernatura con el apoyo de la delincuencia organizada, no debe de tomar esta 
alerta a la ligera del empresario limonero, luego de que presuntos líderes de un presunto 
grupo criminal que opera en la zona convocaron a dos movilizaciones de este fin de 
semana en su contra en Buenavista. 
Según el ex candidato del PES a la gubernatura de Michoacán, en el 2021 que ganó 
Ramírez Bedolla las marcha fueron como revancha porque, tras el asesinato de dos 
presuntos sicarios en una de sus huertas, el pasado 26 de noviembre del presente año. 

Hipólito Mora aseguró que el sábado (3 de diciembre) y ayer domingo otra vez; entraron 
muchísimas camionetas a La Ruana, con pura gente de fuera, porque gente de mi pueblo 
no los apoyó; entró pura gente pagada, los únicos de allí que andaban en la marcha eran 
los que pertenecen al cártel de Los Viagras. 
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Y a decir de Hipólito Mora, sus detractores están molestos porque tras el doble homicidio 
se hicieron presentes agentes de seguridad de los tres niveles de gobierno, lo que restó 
libertad operativa al grupo delincuencial que, a su decir, mantiene el control de La Ruana 
y sus alrededores. 

Por otro lado, presuntamente quieren sacarlo de La Ruana, eso es lo que está pasando y 
estas marchas son pagadas por el crimen organizado, quieren desprestigiarme, quemar 
mi casa, mis propiedades, pero tras las recientes agresiones en su contra ha recibido total 
respaldo de las autoridades de los tres niveles de gobierno, se ha reforzado su seguridad. 

Finalmente comentó que la gente le está diciendo que a qué horas toman las armas y 
advirtió que si el trabajo del gobierno no resulta efectivo, no descartaría levantarse en 
armas, porque no piensa exiliarse ni vivir huyendo, recalcó que él regresará a La Ruana 
cuando quiera porque no tiene miedo y no es un líder de plástico y celebró de gozar de la 
confianza y respaldo de los habitantes de su pueblo. 

http://www.ahuizote.com/2022/12/24/221602/ 
 
 
LA COLUMNA 
JOSÉ CRUZ DELGADO 
 
POLÍTICOS, POLÍTICA Y ALGO MÁS  
Cómo se ha escrito en este espacio, hay buenos y malos políticos en todos los partidos, 
pero más malos que buenos que solo ven por sus intereses personales y no de la 
comunidad. 
Hay uno que ha llamado mucho la atención, me refiero al diputado federal Francisco 
Huacuz Esquivel, quien por cierto tomó la sabia decisión de abandonar al Partido del 
Trabajo para incorporarse al de de la Revolución Democrática. 

 

Huacuz Esquivel ha tenido los pantalones para denunciar públicamente el grave problema 
de la inseguridad que priva en el estado de Michoacán, sobre todo de las amenazas de 
que son objeto algunos presidentes municipales por parte de la delincuencia. 

También ha denunciado la inseguridad en la que viven las y los michoacanos, 
principalmente en la región de Tierra Caliente, pero al parecer a este gobernadorcillo de 
pacotilla le vale madre, pues más bien parece un sirviente del cuatrotero Andrés Manuel 
López Obrador, una foca que todo le aplaude, bueno, hasta si echa un gas se le hace 
gracioso, se comporta como un payaso, como un bufón del presidente. 

En muchas ocasiones, el legisislador ha dicho que tiene pruebas de sus dichos y que se 
las enseña al «cuatroterito» cuando guste, pero todo ha sido en vano, se niega a 
escucharlo. 
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SE LA COLUMPIÓ BALTITA GAONA……… 

Quien de verdad se pasó de lanza, de arrastrado y lambiscón fue el diputado Baltazar 
Gaona, mejor conocido como «Baltita», pues en tribuna del congreso dijo que los partidos 
neoliberales deberían hacer una marcha de rodillas para pedir perdón al pueblo y al 
presidente López Obrador. 

Los gritos no se hicieron esperar de parte de los diputados del PAN-PRI-PRD que le 
pedían que se callara, que siguiera diciendo estupideces, como la que AMLO debería 
quedarse otros 6 años más en la presidencia. 

Imagínese, lleva cuatro años y ya no lo soportan porque tiene al país destrozado y 
hundido en la mediocridad, y este falso redentor del PT quiere que permanezca en el 
poder para que siga chingando a la mayor parte de mexicanas y mexicanos. 

De “exageradamente impactante, calificó la marcha de los acarreados que ordenó el 
presidente que se hiciera a su favor, es como si se hubiera vuelto loco al decir semejante 
barbaridad. 

Para terminar con su locura, coreó:Andrés, Presidente; Noroña es el siguiente!”, 
“¡Honesto, valiente, es mi presidente. 
¿Honesto y valiente?. ¿A qué presidente se referiría? Porque el de México es todo lo 
contrario, además de mitómano. 

http://www.ahuizote.com/2022/12/24/politicos-politica-y-algo-mas-la-columna/ 
 
METAPOLITICA 
ES TIEMPO 
MARTÍN EQUIHUA 
 
 EL INE Y CIERTO ARBITRAJE FUTBOLERO 
Por ciertas acciones y omisiones, el Instituto Nacional Electoral (INE) ha merecido con 
creces, el saludo estruendoso que los estadios ofrecen a árbitros que, a pesar de los 
evidentes clavados a la manera de Robben, decretan que fue penal. 

“¡Árbitro vendido!”, es lo menos que les grita el respetable, además de un concierto de 
silbidos alusivos a su progenitora. Cavani y Uruguay lo saben, pues lo han vivido con todo 
y VAR en su reciente eliminación mundialista, y lo sabe la parte de México que espera un 
organismo electoral neutral y no un apéndice de una parte del conflicto político, como lo 
hace su presidente Lorenzo Córdova y cofradía, ante la iniciativa de reforma electoral que 
se resolverá en los próximos días. 

Y mientras que en el mundial de Catar tres mujeres arbitran por primera vez un encuentro 
mundialista, en México se amplía la baraja de aspirantes femeninas a la presidencia de la 
república, para el periodo 2024-2030. 
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Así lo han hecho saber en foros, pasarelas, declaraciones, reuniones, redes, giras, etc., 
Lily Téllez, Maru Campos, Beatriz Paredes, Margarita Zavala y las Claudias, Sheinbaum y 
Ruíz-Massieu. En tiempo de mujeres, debe dejarse fluir esta corriente histórica, y no 
ponerle más piedras de las que ya ha tenido por siglos. No corresponde al INE tomar 
partido, que para eso justamente están los partidos. Es como si el juez de negro quisiera 
cobrar el tiro a gol desde los once pasos. 

Pero el árbitro electoral vendido, obsesionado y cobijado en hebras jurídicas interpretadas 
a modo, ahora fija la mirada y lanza el veneno de su parcialidad hacia la aspirante que 
encabeza todas las encuestas, porque ella pertenece al bloque opuesto a sus intereses. 
Ni un pío contra las otras respetables presidenciables, y no se diga contra los varones de 
todo signo. 

El árbitro amañado impuso a Sheinbaum medidas cautelares para que se deslinde y pida 
a sus simpatizantes que frenen lo que por iniciativa propia y derecho universal les 
corresponde, al manifestarle apoyo a la también Jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México. En septiembre, la misma queja no prosperó y ahora sólo se explica por la 
permanencia de Claudia al frente de las preferencias, con apenas distantes sombras tras 
de ella. 

Fiel escudero de don Lorenzo, el consejero Fukuyama y su Comisión de Quejas del INE, 
consideró que hay una “estrategia de publicidad atípica… que denota identidad en su 
contenido… que busca posicionar la idea de continuidad”. Lo dicho: esta pareja arbitral, lo 
que no admite es que el proceso transformador en curso tenga continuidad. Prefieren la 
“reconciliación”, “el “país de leyes”, “la no centralización excesiva”, “la unidad nacional”  y 
hasta las tonterías de la Téllez, pero no la continuidad. Pero el público lo sabe y por eso la 
rechifla en el graderío. 

Y tozuda como es, la mandataria capitalina publicó el deslinde y no tardó en revirarle a los 
jueces del INE: son sesgados, antidemocráticos, conservadores, parciales y autoritarios. 

O sea que, como dicen que dijo Julio Cesar, al cruzar con sus legiones la irreversible línea 
del Rubicón, camino a tomar el poder en Roma después de sus hazañas en las Galias: “la 
suerte está echada”. 

¡Vamos, Brasil! 

Y a propósito de Roma, recordemos que Italia no calificó al Mundial de Futbol de Catar, y 
que otras grandes selecciones empiezan a marcharse a casa, o ya por incapaces de 
romper las redes o ya por la mala suerte de haberse encontrado en su camino a árbitros 
estilo INE, es decir, que no se limitan a pitar de forma neutral, sino que, alegando 
acciones fuera de tiempo, no les importa quedar fuera de lugar. 

 

 

 



 

Pero bueno, el Mundial ha entrado a la fase en que –más allá de las manchas de su 
entorno– el juego de la pelota, el juego de estrategias y talentos, puede dar la satisfacción 
de ver a 22 pateadores disfrutando el balón por el balón mismo, trazando rutas que rayan 
en lo artístico, en triunfos y derrotas justificadas en la calidad deportiva y la belleza. Así se 
esperan, por lo pronto, los partidos de Inglaterra contra Francia y el de Argentina contra 
Holanda; mientras que Brasil, en unas horas, hará los honores a Corea del Sur. 

El Mundial como un juego de identidades nacionales que, muchas veces, raya también en 
histeria e idolatría patriotera. Pero ahí está los himnos, cantados con indescriptible 
emoción, las gradas con enmascarados, chapulines colorados o penachos aztecas; como 
con brujos de Camerún y sus amuletos, o con la soberbia norteamericana en disfraces de 
su Libertad, la estatua regalada por Francia más de un siglo atrás. Un coctel de símbolos 
que representan el espíritu abigarrado del mundo, y que facilitan las emociones que se 
cruzan, el desánimo, la euforia y, al final, la incomprensión eterna, el nunca saber para 
qué es que se inventaron las victorias. 

Pero la imaginación política no debe cesar, por lo que hace pensar en la oportunidad de 
reconocer que si hay capacidad de jugar en el mundo, debe haber lugar para afrontar 
tantos problemas que exigen también, un alto nivel de concertación y compromiso para 
asegurarle vida a las futuras generaciones. Es mejor el espíritu lúdico que el de la guerra 
o el pillaje, a pesar incluso de árbitros vendidos que quieren cabecear en el área chica al 
primer tiro de esquina que decretan. 

(No, INE; así no. Deja que el balón ruede, que ya las jugadoras y jugadores están en la 
cancha). 

P.D. Suelen decir que Ricardo Monreal es un político profesional y a él le gusta esa 
etiqueta que lo hace parecer inteligente, calculador, metódico, seguro, preciso, oportuno… 
Otros dicen que no es más que un frívolo oportunista. La verdad es que se le ve 
descanchado, llanero, marrullero… queriendo jugar con el reloj, a pesar de la goliza. 

https://metapolitica.news/2022/12/05/es-tiempo-el-ine-y-cierto-arbitraje-futbolero/ 


